

Ferias, galas, firmas y flores, en la celebración del Día del Libro

Un año más, la celebración del Día del Libro este miércoles, 23 de abril, sacará la literatura a la calle. Autores firmando ejemplares, mesas redondas, exposiciones, conferencias, cuentacuentos, reparto de premios y de flores jalonarán la jornada y, por extensión, toda la semana. Las capitales y numerosos pueblos de la geografía vasca se han sumado a esta efeméride en un año en el que Amsterdam toma el relevo a Bogotá como Capital Internacional del Libro.

GARA - BILBO

Aunque sin la tradición de lugares como Catalunya, la celebración del Día del Libro crece de año en año en Euskal Herria. Este miércoles, día 23, los libreros y editores sacarán sus puestos a las calles, habrá firmas de autores y se repartirán flores, pero, además, se multiplicarán los actos culturales. En Gasteiz, los libreros prefirieron adelantarse a la fecha para hacerla coincidir con el fin de semana, y el sábado pasado colocaron sus casetas en la Plaza Nueva. Durante toda la semana, esta ciudad ha acogido conferencias y mesas redondas en torno al libro, que culminarán el miércoles con un espectáculo de poesía y música protagonizado por el compositor Nacho Mastretta y la micropoetisa Ajo. Además, en los actos organizados por el Artium figuran una exposición de libros de arte de contenido erótico, una serie de lecturas dramatizadas y una conferencia de Manu Muniategiandikoetxea sobre su libro de artista. El centro-museo gasteiztarra es una de las muchas instituciones que van a llevar a cabo un bookcrossing o liberación de libros.

Ferias y pasacalles

En Donostia, la plaza de Gipuzkoa ofrecerá el miércoles las novedades -con el consabido 10% de descuento- de quince expositores. La Banda Municipal de Txistularis de Donostia abrirá la jornada con un pasacalle, al que le seguirán la cuentacuentos infantil Maite Franko y una demostración del trabajo del ilustrador Iñaki Martiarena, Mattin, en la carpa central.

El evento incluirá además la lectura de libros, un encuentro con el escritor Javier Sada y la presencia de Rafael Aguirre, quien firmará ejemplares de su última novela, Los ucranianos. Los autores del cómic Piztia otzanak, el escritor y guionista Harkaitz Cano y el ilustrador Iñaki G. Holgado, también firmarán ejemplares de su trabajo en el recinto.

Una mesa redonda titulada Los libros y la aventura de leer, en la que intervendrán el columnista Pedro Ugarte y el periodista Iñigo Galatas, completarán el programa de esta jornada en la que se sortearán 300 libros. En Iruña han organizado la primera Fiesta del libro y de las flores, que se desarrollará entre el 23 y el 26 de abril en la Antigua Estación de

Autobuses. Habrá quince expositores así como cuatro puestos de venta de flores y otro de una escuela de arte floral. El jueves tendrá lugar un Espacio de arte floral y al día siguiente Mr. Dixi Jazz Band animará la tarde desde las 19.00. El sábado habrá talleres infantiles de arte floral que serán gratuitos, pero con las plazas limitadas, así como cuentacuentos con el grupo Tarambana y cuentos con magia a cargo de Sergio de Andrés. Por otro lado, Ander Izagirre relatará sus aventuras por el mundo en las bibliotecas municipales.

En Bilbao, la calle Berastegi acogerá 30 puestos de libros, en un día que será la culminación de una serie de actos, como la gala que entregará esta misma noche los premios Farolillos de Papel a los escritores Javier Reverte, Willy Uribe y Miren Agur Meabe. Recogerán este galardón también el periódico municipal Bilbao y la Ría del Ocio, en sus veinte aniversarios. Además, por la tarde se inaugurará la librería Elkar de la calle Poza, antigua Herriak. Por su parte, la Biblioteca Foral de Bizkaia celebrará el Día del Libro con un original concurso literario, en el que los participantes tendrán que continuar y acabar algunos de los dos cuentos iniciados por las escritoras Miren Agur Meabe y Nerea Riesco.

EL QUIJOTE

Cerca de 70 iruindarras rendirán homenaje pasado mañana a Cervantes leyendo un pasaje de *El Quijote* en el Instituto Plaza de la Cruz. Desde las 10.00 y hasta las 20.00, el salón de actos acogerá la lectura pública de esta obra, un acto que cumple ahora una década y que está abierto a todos los ciudadanos.

Amsterdam, donde hay más librerías que carnicerías

Amsterdam, que a partir del día 23 de abril tomará el relevo de Bogotá como Capital Mundial del Libro, quiere reafirmar con ese título los valores de libertad de expresión y tolerancia que caracterizan a la ciudad. La directora de Amsterdam, Capital Mundial del Libro, Lidy Klein Gunnewiek, afirmó en rueda de prensa que la ciudad de los canales ha sido desde siempre una ciudad de libertad de expresión, donde los autores venían a publicar porque no podían hacerlo en su propio país, y donde hay más librerías que carnicerías. El título ofrece a Amsterdam una oportunidad única para afianzar su reputación como lugar de refugio para la libre palabra. El lema del evento -Un libro abierto, una mente abierta- se plasmará no solamente en la atención por los libros, sino también en la importancia de la lectura y la escritura, según Gunnewiek. La organización ha escogido al filósofo del siglo XVII Benedictus Spinoza, a la niña judía Ana Frank y a la escritora de literatura infantil Annie M.G. Schmidt (autora de Los inseparables Mila y Yaco) como iconos del mundo de las letras para esta celebración.